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Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 16.10.2023

TOP 1: Ständiges (18:00 Uhr)
1.1: Anwesende
Andreas-Daniel Lebedyuk (ab 18:41), Anis Mekacher, Barbara Seidl (bis 19:05), Clemens Oelze (ab 18:38), Dominik Schehack, Fabio
Michaelis, Felix Plamper (ab 18:15), Jan de Vries, Justus Ehrlich, Karl Borcherding, Kim-Marcel Isensee, Kyrylo Lipkovych (ab 18:41),
Lennart Baarck, Parmveer Singh (ab 18:43), Ole Gerlof, Pascal Luzina, Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym (ab 18:41), Simon Pardey,
Svenja Boddem, Tobias Germer (ab 18:25), Thore Klattenberg

1.2: Protokoll
• Jan schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Änderung 0

– TOP Weihnachtsfeier wird vorgezogen

• Änderung 1

– TOP Jobsverteiler wird mit aufgenommen

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 29.08.2023 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Dominik II. hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:02 Uhr)
• 18.09., LUHbots

– Pavi ausleihen am 09.11.
– Kim ist lokal verantwortlich
– Anna Biernat ist von den LUH Bots verantwortlich

• 16.10., Party (Anis Mekacher)

– ein get-together wäre mal wieder schön
– Party organisieren wäre cool
– Absprache erfolgt seperat
– Fachrat kann gerne Werbung machen und sowohl mit Tatkraft als auch mit finanziellen Mitteln unterstützen
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TOP 3: Berichte (18:08 Uhr)
3.1: FSK (05.09.)
entfällt, niemand da gewesen

3.2: Klausurtagung
bearbeitete Themen:

• Stellungnahme zum LQL-Review
• FinfCAT
• Spaß-Events
• Münzzählmaschine
• Matrix-Anleitung überarbeitet
• Kassen abschließen
• AG PO - Wunschcurriculum ausarbeiten
• Cloud aufräumen
• neuen FR Merch raussuchen
• StuKo - Weitere Strategie besprochen
• Website aufräumen
• Klausurtagung 2024
• PSÜ
• Werbung für Fachrats-Events organisieren

Fazit:

• war schön, internet-mäßig schwierig. Es wird an einer Internet-Lösung für die folgenden Jahre gearbeitet.

TOP 4: Weihnachtsfeier 2023 (18:10 Uhr)
• Wer organisiert, am besten FSR, aber noch keine Rückmeldung

– Barbara
– Steffen
– Kim
– Lennart
– Svenja

• Weihnachtsfeier Terminlich: 1-2 Wochen vor Vorlsungssunterbrechung
• Location?: Pferdestall, Hohlraum

Ideen:

• Marshmallow-Tierchen
• Mario Kart-Turnier
• Automatische Bierpong Tische (gibts manchmal bei der HanoMacke)

TOP 5: Jobs-Verteiler (18:16 Uhr)
Patric fasst den aktuellen Stand des Job-Verteilers zusammen. Aktuell ist das ein E-Mail-Verteiler, den weniger als 20 Leute
nutzen.

• Patric hat ein kleines Skript geschrieben um Jobangebote an den Verteiler über die FR-Website zu schicken.

– Vorschlag: Webportal, welches von der FR-Website zu erreichen ist und verschiedene Features anbietet
– Inhalte (Umfragen, HiWi-Jobs, etc.) können dann in Kategorien geteilt und dargestellt werden.
– Wunsch aus dem Publikum: Bridge zu einem Matrix-Channel, für Leute, die nicht regelmäßig auf die Website gehen

oder das nicht via E-Mail bekommen wollen

• Maybe in dem Zusammenhang das Pushen automatisieren auf Social Media Channels.
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TOP 6: Treffen mit Prof. Lohmann (Studiendekan) (18:24 Uhr)
Es gab ein Gespräch mit Prof. Lohmann, bei dem er uns geplante Änderungen für den Bachelor Informatik vorgestellt hat.

Generelles Ziel:

1. Modernisierung / Weiterentwicklung des Curriculums
2. Bessere Ausdifferenzierung Informatik - Technische Informatik
3. Reduktion der Klausurenlast (im Prüfungszeitraum)

Ziele fürs WiSe 24/25:

• Elektrotechnische Grundlagen der Informatik wandert aus dem Pflichtbereich in den Wahlbereich
• Hardwarepraktikum wandert aus dem Pflichtbereich in den Wahlbereich
• Neues Pflichtmodul “Grundlagen des Data Science” (Lindauer/Abedjan)
• Neues Pflichtmodul “Grundlagen Verteilter Systeme” (Rellermeyer)

Ziele fürs WiSe 25/26:

• Analysis auf 5LP reduzieren
• Stochastik Pflichtveranstaltung schaffen

Reduktion der Prüfungslast: Ziel soll es sein, dass es pro Semester eine VbP gibt.

TOP 7: LP für Gremienarbeit (18:47 Uhr)
• Sollte im QIS stehen
• Bescheinigung bei Kim abholen
• Studiendekanat hat einen Prozess definiert, Kim stellt vor:

Wann Was Wer

Gegen Ende der Vorlesungszeit Gegen Ende der Vorlesungszeit
senden die Fachratsvorsitzenden eine
Liste (Namen, Matrikelnummern,
Leistungspunkte) und die
Bescheinigungen als PDF an den
Studiendekan und die SGK.

Fachratsvorsitzende

Vom Ende der Vorlesungszeit bis zum 26.10.
im WS und bis zum 26.4. im SoSe.

Der Studiendekan liest die Liste
gegen. Die Bescheinigungen und die
Liste werden ausgedruckt und vom
Studiendekan unterschrieben. Die
Liste erhalten die
APA-Mitarbeiterinnen, die sie
verbuchen. Die Bescheinigungen
können anschließend im
Dekanat/Studiendekanat abgeholt
werden.

Studiendekan, SGK, APA

Auf Anfrage Studierende, die eine Bescheinigung
über Ihre Gremientätigkeit in ihrer
gesamten Studienzeit haben
möchten, wenden sich an die SGK für
die Studieneingangsphase (Inske
Preißler). Sie erstellt sie.

SGK für die Studieneingangsphase

Weitere Infos zur Förderung von Gremienarbeit an der LUH kann man hier1 finden.

1https://www.uni-hannover.de/de/studium/im-studium/campusleben-und-engagement/foerderung-gremienarbeit

Fachrat Informatik, 16.10.2023 Seite 3 von 5

https://www.uni-hannover.de/de/studium/im-studium/campusleben-und-engagement/foerderung-gremienarbeit
https://www.uni-hannover.de/de/studium/im-studium/campusleben-und-engagement/foerderung-gremienarbeit


TOP 8: Finanzantrag: USB Sticks (18:50 Uhr)
• sind praktisch, brauchen immer mal wieder welche.
• aktueller Anlass ist eine Linux-Installparty
• dann noch ein paar mehr, weil sind immer gut
• Vorschlag, ein Unternehmen zu fragen, ob die uns welche als Merchandise geben.

– Gegenargument, dass die Dinger dann häufig sehr unzuverlässig sind
– Außerdem: USB-Sticks zu benutzen, die man kostenlos bei einer Werbeaktion bekommen hat, ist keine gute Security-

Practice - und wir wollen ja kein schlechtes Vorbild sein

• Vorschlag den Antrag anzunehmen und danach vllt. dennoch einen anderen Besorgungsweg zu nutzen, da dann mehr
Handlungsmöglichkeit besteht

• Mindestgröße 8GB wäre schön.
• Vorschlag: Mindestübertragungsrate wegen 3.0.

– geht auch 2.0, notfalls auch 1.0,aber dann muss man halt warten

• Vorschlag USB Sticks verschlossen aufzubewahren, da wir sonst nicht für deren Integrität garantieren können
• Dringlichkeit aufgrund der Install Party in einem Monat → gegen Sponsoring

Antrag auf 100€ für USB-Sticks.

Dafür: 22, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Der Antrag wurde angenommen.

Ansprechperson: Kim-Marcel Isensee

Aufbewahrung durch Robin

TOP 9: AG Stellungnahme LQL Review (19:02 Uhr)
An der Stellungnahme zum LQL-Review wird momentan gearbeitet. Schreiben tun Selina, Kim und Simon; Patric, Lennart und Karl
lesen gegen und geben Anregungen.

TOP 10: Stimmungsbild zu Alkohol während der Inf-Rallye (19:04 Uhr)
• Kim wurde von der OE-Orga angefragt, ein Stimmungsbild des FRs zu Alkohol während der Inf-Really abzuhalten

– Vergleich: bei den ETs gibts eher viel Alkohol

• Info zu diesem Jahr:

– Helfer konnten während der Really 2 Bier trinken, danach unbegrenzt
– Bier für Ersis erst nach der Rallye

• Frage geht über Alkohol auf der gesamten Rallye
• Frage bezieht sich auch auf die Ersies

Stimmungsbild: Ist Alkohol in geringen Mengen während der Rallye okay?

Das Stimmungsbild fällt positiv aus.

Stimmungsbild: Wünscht ihr euch Alkohol während der nächsten Rallye?

Das Stimmungsbild fällt unentschieden aus.

TOP 11: Aktualisierung Abhängigkeitsgraphen (Technische) Informatik (19:18 Uhr)
• Der Graph ist so nicht aktuell
• Kim wird ihn aktualisieren und als E-Mail rumschicken, auf welche dann Rückmeldung gegeben werden kann

TOP 12: Neue Social Media Policy (19:21 Uhr)
• Linn fragt durch Kim in Abwesenheit ob der Top auf die nächste Situzung verschoben werden kann.
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GO-Antrag: Verschiebung des Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung. Es gibt keine Gegenrede, damit ist der GO-Antrag
angenommen.

→ Der TOP wird auf die nächste Sitzung verschoben.

TOP 13: Termine

Wann Was

17.10.2023 19:00 Uhr FSR-Sitzung
19.10.2023 18:30 Uhr Spieleabend
23.10.2023 15:00 Uhr FakRat
25.10.2023 19:00 Uhr StuRa
26.10.2023 18:00 Uhr FINFormiert - Basics of Bash
30.10.2023 18:00 Uhr FR-Sitzung (Wird noch überlegt)
01.11. - 06.11.2023 KIF 51,5

TOP 14: Mitteilungen/Verschiedenes (19:27 Uhr)
• Die Honeypot ET-Werkstatt ist umgezogen in die neuen Räume :D

• Pascal und Justus tragen ein: im HI-SCORE2 in der ehemaligen Galleria Kaufhof steht ein “Museum” für Videospiele und
Arcademaschinen (die dort auch bespielt werden können), dort kann man gegen Eintritt rein. Ebenfalls ist es möglich, die
Location für Events zu buchen.

14.1: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 15: Schluss
Die Sitzung endet um 19:31 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 30.10.2023 um 18.00 Uhr statt.

2https://hi-score.org/
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